
BANCA DEL CIUDADANO 

 

Sra. Andrea PEDERNERA  

Tema:   Situación Escuela N° 4-228 Eugenio Izsaky Electromecánica por estado de sus 

instalaciones.  

 

PRESIDENCIA da la bienvenida a la Sra. Andrea Pedernera.   Buen día a todos. En el día de la 

fecha 06 de junio de 2024, tenemos la Banca del Ciudadano, solicitada por  Nota , espacio donde 

nos explicará cuál es el tema que quiere plantear. / 

Muchas gracias, buenos días a todos. Bueno, antes que nada, yo estuve hablando ahora 

en estos momentos con la Comisión de Padres, que está conformada dentro de lo que es 

la Escuela Electro, había mucha información de la que yo no, no sabía mucho. Yo pedí la 

Banca como mamá de dos alumnos de la Electro. Yo tengo mi hija con un tratamiento 

por alergias, mi hija, el año pasado se quedó libre, tanto faltar a la escuela por el tema de 

la humedad, de la poca calefacción, del mal estado en sí del establecimiento, donde los 

chicos concurren y están todo el tiempo con la humedad, en el frío, no hay calefactores, 

los baños siempre están húmedos, no tienen un patio techado, o sea, es una problemática 

que no es algo que no se sabe, porque la Comisión de Padres viene trabajando hace vario 

tiempo. Este, ellos tratan, han tratado de que esto se  haga visible, se ha hecho visible en 

ciertos lugares, pero lamentablemente llega hasta un cierto punto y eso vuelve o por una 

cuestión de que se extravían expedientes.  Es un, es una solicitud de un nombramiento de 

un lote hacia la Escuela para que se pueda construir una Escuela, estaban, me estaban 

comentando que se quedan chicos sin ingresar a la Escuela que quieren ir a estudiar en la 

Electro, porque no tenemos lugar, no tienen lugar para que mas chicos sigan estudiando 

en la Electro, que es una escuela que los chicos se reciben y tienen un muy buen título, 

pueden ellos salir de la Secundaria al toque conseguir un trabajo, porque es una Escuela 

que tiene una muy buena base, pero es lamentable que lo del edificio, como yo les digo, 

yo hablo desde mamá, no pertenezco a la Comisión, nada, yo hablo como mamá, es 

lamentable que los chicos tengan que concurrir a ese establecimiento que es una casa, es 

una casa que puede albergar cierta cantidad de personas, no 250 personas. Son muchos 

alumnos, están los preceptores, los profesores, los celadores, los directivos, hay mucha 

gente y mi idea yo sé que con esto de la Banca, que esto es como Municipal, no vamos a 

lograr, no es algo, que voy a decir. Bueno sí, mañana te construimos la Escuela. Yo 

entiendo esa parte, que no es algo, que vamos a movilizar mucho con esto de la Banca, 



pero al menos que alguien o que nos escuchen y nos den la solución de sacar los chicos 

de ese establecimiento donde no tienen las condiciones dadas, para una nena para una 

niña, yo lo que tengo una hija en tercer año, tengo un hijo en quinto año y conozco el 

tema de la problemática en el aula yo les digo en el aula donde cursa mi hija, el agua 

literal cuando llueve se mete por abajo de la puerta y helados ellos están sentados sobre 

el agua sobre la humedad, se había roto una cámara, eso conlleva que hay aguas servidas, 

o sea, es grave el tema del establecimiento y la solución yo sé que no es que mañana van 

a construir la Escuela, lo que le deberían dar a la Electro, pero al menos sacarlos de donde 

están por ahora, porque no pueden seguir asistiendo en las condiciones en el que ese lugar 

está . El que bajan los techos porque son altos porque la calefacción un calefactor en un 

aula como estamos nosotros acá en este recinto, no va a calefaccionar a nadie los niños 

están de las 8 de la mañana hasta la 1 de la tarde con la campera puesta, hoy en los recreos 

en vez de salir al patio a mojarse, se quedan los 30 a la orilla de un calefactor porque, o 

sea, se mueren de frío los niños, vivimos en Malargüe, los chicos no tienen un espacio 

para decir salgo al recreo a distraerme a liberar un poco la cabeza de la hora de clase que 

tuve, entonces yo entiendo, le vuelvo a decir que no vamos a solucionar desde acá la 

construcción de la escuela yo eso lo entiendo pero al menos con la Comisión de Padres, 

el Centro de Estudiantes, los Directivos, los que somos mamá o papás de alumnos de la 

Escuela lograr que al menos los saquen de ahí, de donde están, no pueden seguir más en 

ese lugar, en esa casa porque es una casa, no pueden seguir ahí los niños me parece algo 

que no, no tiene lógica, que estén cursando 200, 250 personas en una casa donde se 

inunda, que se rompen las cámaras, porque  no da la capacidad para las 250 personas un 

baño para 250, que debería ser para 6 u 8 personas, entiende a lo que yo voy, de que es la 

idea, es sacarlos de donde están y llevarlos a otro lado también yo creo que esa es la parte 

también de la DGE, que también es Provincial ,nada tiene que ver con lo Municipal con 

lo de acá de Malargüe, pero como yo le explicaba a los chicos de la Comisión, a las 

madres de la Comisión, si hablan ellos, habla el Centro Estudiante, hablan los Directivos. 

El Director, ha hecho su parte, él se ha dirigido a la DGE como lo tiene que hacer, con 

todo el tema de las notas, carga de incidencias en una página que hay, de todo eso; pero 

también yo como mamá me parece que yo también podía llegar a decir pucha yo también 

quiero hablar, porque también me siento incómoda y no me gusta en la situación en la 

que mis hijos están cursando en la Escuela porque es como le digo, mi hija llega al punto 

de quedarse libre porque falta porque se enferma, se está tres días con medicación vuelve 

a la escuela, al quinto día se vuelve a enfermar, otra vez medicación y no, o sea, no se 



puede y me parece que desde  mi lugar como mamá, desde el lugar de los Padres de la 

Comisión, el Director, todos los Directivos se han sumado hasta los profesores, el Centro 

de Estudiantes, alumnos, que ni siquiera están en la escuela, que ya se recibieron y se 

recibieron en esa casa y ahora están ellos acompañando la lucha, que me decían la mamá 

de la Comisión que ayudan en todo, o sea, hay mucha gente. Me mostró también fotos 

donde acá mismo en el Concejo Deliberante los Concejales apoyaron el tema de la 

solicitud, del edificio para la Electo, entonces se ha pedido la Banca también me 

comentaron que también se había pedido la Banca y yo como le digo, yo lo he pedido 

desde mi lugar como mamá, porque sinceramente no, no me parece que los chicos estén 

cursando en esa casa. Ya es algo que  es bastante incómodo como le digo los chicos 

enfermos, del aula de mi hija un chico que terminó con una neumonía. Estar sentado sobre 

un charco de agua con 5 grados bajo cero como hacen acá, con una sensación de 8 

entonces algo que a eso es a lo que voy, que por favor se vea la posibilidad de que saquen 

a los chicos de ahí hasta que se pueda construir la Escuela, que construir la escuela ya es 

un paso un poco más extenso pero por ahora una solución a esta problemática es que los 

saquen de esa casa y los lleven a otro lugar. Porque edificios deben haber, me imagino 

que estén un poco más acondicionados para que cursen, para que estén 250 personas y no 

en una casa que es una capacidad para 8  o 12 personas. A eso era lo que yo, para eso 

había solicitado esto y bueno, hablé con las chicas de la Comisión con el chico del Centro 

Estudiante que no pudo venir porque está haciendo unas prácticas y bueno, ojalá que esto 

sirva para algo sinceramente es una cuestión de que quise probar si desde mi lugar como 

mamá, como ciudadana podía dar un empujoncito o ayudar a hacer algo. Gracias.//  

PRESIDENCIA expresa La participación en la banca es desde aquí, donde se plantean 

los problemas más allá de que sean de ámbito Provincial, por supuesto que cuenta con el 

apoyo de todo el Concejo Deliberante como siempre lo hemos hecho, en lo que refiere a 

la Escuela Izsaky./ Solicita la palabra la Concejal CAMIOLO manifiesta: Gracias, señor 

Presidente. Andrea muchas gracias por venir y por plantear con tanto respeto, pero se nota 

obviamente la indignación que compartimos todos, la Escuela que ya tiene terreno, está 

donado por leyes, trabajó muchísimo y se trabajó, se trabajó en conjunto con todas las 

fuerzas políticas de, primero en la Legislatura que se hizo la donación, el terreno es el que 

está individualizado en lo que es la parte digamos que da hacia el sur del Gendarmería 

Nacional. Se hizo en el año 2021 se votó por unanimidad y ya la Provincia estaría en 

condiciones de comenzar, mínimamente, ya están los planos, también sabemos eso y con 

la construcción y principalmente las tareas de escrituración que estamos demorados ya 



casi tres años, el Concejo Deliberante tiene esta pieza legal también del año pasado. 

Donde aprobamos claro, la donación de las calles, porque va a haber una apertura de 

calles, ya está todo eso, el Departamento Ejecutivo hará dos semanas, tomó conocimiento, 

porque desconocían que ya estaba la pieza legal de aprobación de la apertura de las calles 

y la organización interna es decir, que desde lo legislativo estaría todo el papeleo 

administrativo para que se empiece a construir, los chicos en el año 2020 hicieron una 

junta de firmas y un agregado de notas que sumaban 600 fojas de trabajo, que se llevaron 

de manera personal, las pude llevar al  Gobernador de ese momento, las recibió en manos 

o sea los chicos han sido muy activos y el Centro de Estudiantes los tengo que felicitar, 

obviamente que está faltando que la Escuela aparezca en el Presupuesto Provincial y 

nosotros podemos llegar a pedir y es lo que propongo que se haga un pedido específico a 

nuestras Legisladoras y Legisladores del Cuarto Distrito que, bueno que no se sienten a 

trabajar este año el Presupuesto si no está dada, por lo menos está escrito, el nombre de 

la Escuela para la infraestructura del año próximo, pero por otro lado existe la Ley del 

Fondo de Financiamiento Educativo que se envía a los Municipios, hay un Municipio que 

es Maipú, que ha terminado de construir una Escuela hace unos días con ese Fondo de 

Infraestructura, pude leer cuáles son los Municipios que han hecho Convenios con la 

Provincia y  no he visto Malargüe. Entonces, creo que también corresponde ahí, que 

preguntemos cuál es el motivo porque el fondo se está recibiendo, el fondo Infraestructura 

Escolar es un fondo que se envía por Ley y el Municipio hace convenios directamente 

con la Provincia para lograr este tipo de, a veces es para pago de docentes, a veces es para 

justamente construcción, así se construyó, por ejemplo la Pasteur, son fondos provinciales 

pero que se dan a la administración municipal, por ahí es una buena oportunidad para 

solicitar que sea encauzado y que todos los esfuerzos del fondo de infraestructura vayan 

al por lo menos ,arrancar con la construcción del edificio de la Escuela Izsaky. Es mucho 

trabajo, pero nos sumamos al pedido y retomaremos todo lo que haya que hacer, decir 

que el papeleo, viste que vos dijiste un lote aunque sea, el lote está, ahora es la decisión 

de poner el dinero y si hubiera que ir al Banco Interamericano de Desarrollo, que por ahí 

subsidia y financia estas construcciones, porque las Escuelas Técnicas en Argentina desde 

hace un par de años, tienen prioridad por decisión del Gobierno Nacional, porque la 

formación de técnicos decayó muchísimo en nuestro País. Entonces tienen una prioridad 

en la construcción, no entendemos por qué la Izsaky sigue estando postergada, pero 

acompañamos el pedido tengan por seguro eso y hay que seguir haciendo ruido, te 

agradezco que sea con este respeto, pero tenemos que seguir haciendo ruido y bueno, yo 



también me sumo con ustedes como hermana de un egresado de la Escuela y que sí, 

cursaron en esas condiciones, la verdad que la formación es buenísima, llegan a la 

Universidad con un muy buen nivel y con mucho prestigio y si se supieran qué 

condiciones estudian, yo creo que, que aún eleva el mérito de cada chico, muchas gracias 

Andrea./ Solicita la palabra el Concejal PALMA: Gracias, Señor Presidente buenos días 

a todos quienes nos acompañan, gracias por hacer uso Andrea, de la Banca del Ciudadano, 

la verdad que como lo decía la Concejal, nosotros hemos hecho ya las aceptaciones de 

uso y dominio de la apertura de las calles, lo hemos solicitado pero a ver el 23 de abril 

entró a este Concejo, hay un proyecto que obra en la Comisión de Hacienda respecto a la 

solicitud a los Legisladores para que se plasmen en el Presupuesto por lo menos del 2025, 

la construcción de la Escuela, hay otras alternativas, seguro, hay decisiones políticas que 

se tienen que tomar respecto a esto, seguro, nosotros lo vamos a acompañar. Creo que 

más allá de la Escuela Izsaky, es que hay varios edificios en nuestro Departamento que 

necesitan ser construidos en la zona rural. Nosotros acompañamos todo lo que sea el 

desarrollo educativo y se lo hemos pedido en varias oportunidades, bueno, hay Concejales 

que ya no están, que también han acompañado esta medida. Creo que es fundamental que 

el pueblo, en estas cuestiones tome esa unidad y ejerzamos esa, esa fuerza que tenemos 

que hacer ,nosotros tenemos tres representantes en la Provincia actualmente, que pueden 

tomar acciones para que se plasme en el Presupuesto la construcción de este edificio, hay 

gastos que a mí entender sí, a mí entender un humilde entender, se podrían obviar y se 

podrían dar en las cuestiones de necesidad urgente como la Escuela. Nosotros estamos 

actualmente tratando el Presupuesto Municipal. Un Presupuesto que llega prácticamente 

a los 18.000 millones de pesos en el Departamento sí, de los cuales por las conversaciones 

que hemos tomado con la gente de la administración municipal ya se han recibido 

aproximadamente 10.000 millones de pesos, pero a ver y se lo planteé también a la gente 

de Obras Públicas había un dinero, hay un remanente que debe ser ingresado por parte de 

una Empresa que está haciendo usufructo de un Parque Solar, ellos pagan un canon y ese 

canon se podría destinar por lo menos, para iniciar las primeras etapas de la Escuela, sí, 

porque no estaba contemplado en el Presupuesto y estamos hablando de 50 millones que 

se podrían utilizar para esto, nosotros lo vamos a plantear, no podemos asegurar que esto 

se tome, pero si lo vamos a plantear y haremos todo el esfuerzo para que la Provincia 

también destine el dinero, que Malargüe sea beneficiado y lo dije cuando presente este 

proyecto con este tipo de infraestructuras, porque más allá de que nosotros entregamos 

petróleo, entregamos gas. entregamos nuestras riquezas necesitamos también, tener un 



retroactivo a todo lo que el Departamento entrega y creo que la educación es la mejor 

inversión que se puede hacer en un Departamento o en una Ciudad porque es lo que va a 

ir formando a los próximos líderes y los que van a ir sacando este Departamento adelante, 

entonces si no invertimos hoy en educación, es muy difícil, que mañana podamos ser un 

Departamento pujante. Entonces creo que esto es fundamental, trabajarlo, ponernos todos 

a disposición. Creo que esto también tiene que ser un eco en los Legisladores. Nosotros 

les hemos pedido a los Legisladores, una reunión todos los viernes últimos, de cada mes, 

nos ha faltado un poquito de acompañamiento, debo decirlo, pero bueno, seguiremos 

haciendo todos los actos útiles que estén a nuestro alcance y en nuestra jurisdicción para 

seguir acompañando este reclamo hasta verlo concretado. Te agradezco muchísimo y 

vuelvo a ser insistente en esto la Banca del Ciudadano es una herramienta que tienen  

todos los vecinos para poder expresar sus inquietudes y que se oigan sus reclamos./// 

PASA  a H.P.L.A.C. 


